

Chères et Chers membres du Centre Valais romand,

Retour du XXVIIIe et dernier Congrès du PDCVr

Notre dernier Congrès a fait le choix de changer de nom à une très large majorité. Après des débats nourris, Le Centre Valais romand est né. C'est le début d'un processus qui à terme doit nous permettre de redéfinir de fond en comble notre façon de faire de la politique. Le Comité directeur travaille sur de nombreuses propositions et, grâce à étamines, vous pourrez régulièrement suivre l'avancement des travaux. Prochaine étape-clé, un Congrès à l'automne 2022 pour réviser nos statuts et réélire nos organes.

Lors de ce Congrès, nous recevions Valérie Dittli en invitée surprise. La nouvelle conseillère d'Etat vaudoise nous a transmis un message très positif: «Il y a une nouvelle dynamique dans tous les partis du Centre en Suisse romande. La politique a besoin de tout le monde, dans les législatifs comme les exécutifs, IL FAUT OSER!» Valérie a osé et elle a créé l'une des plus belles surprises de l'histoire politique romande. Inspirant!

Votations fédérales du 15 mai

3 x OUI

Le Conseil de parti du Centre Valais romand s'est réuni le 5 avril à Saxon et a pris position de manière très nette sur les objets soumis au peuple à la fin novembre. Pour cette occasion, nous avions enregistré trois débats que nous vous proposons de découvrir sur notre podcast Le Centre Valais romand.

Loi cinéma (Netflix) OUI

La modification de la loi sur le cinéma prévoit que les services de streaming investissent 4% du chiffre d'affaires qu'ils réalisent en Suisse dans nos créations cinématographiques, comme c'est déjà le cas chez nos voisins. Pour Benjamin Roduit, qui avait débattu de cet objet avec Philippe Nantermod, c'est une bonne solution. Elle permettra de diversifier l'offre tout en soutenant nos acteurs culturels. Il a également rappelé que notre canton est une destination prisée des équipes de tournage. Pour toutes ces raisons le Conseil de parti soutient cette loi.

Loi sur la transplantation OUI

Une initiative a été lancée pour augmenter le nombre de dons d'organes en Suisse, en introduisant le consentement présumé au lieu du consentement explicite. Actuellement, environ 1500 personnes attendent une greffe. Pour Sidney Kamerzin, qui débattait de cette loi avec Stève Bobillier (éthicien), le contre-projet introduit des garde-fous importants, permettant aux proches d'être consultés. Le don d'organe est une question sensible, il faut aussi l'envisager en se mettant à la place de ceux qui attendent ce don.

Frontex OUI

Marianne Maret a débattu de cet objet avec Emmanuel Amoos. Pour notre sénatrice, la Suisse doit continuer sa participation à Frontex, afin d'assumer sa responsabilité et de prendre part aux décisions concernant la gestion de cet organisme. Rejeter ce règlement pourrait nous mener à être exclus de l'espace de Schengen et aurait de lourdes conséquences sur notre coopération avec nos voisins européens en matière de libre-circulation et de sécurité.

Nous vous adressons, chères et chers membres du Centre Valais romand, nos meilleures salutations.

Joachim Rausis Président

im Rausis (M. ent Vi

Marie Zuchuat Vice-Présidente Vincent Baud Secrétaire général